

## Nuevo gabinete: más continuidad que cambio

Con el único pendiente de nombrar a quienes serán los próximos secretarios de Defensa y Marina, la virtual Presidenta electa terminó de nombrar a los integrantes de su gabinete legal.

Son 19 las posiciones –18 secretarías de Estado más la Consejería Jurídica del Ejecutivo federal— en las que **Claudia Sheinbaum** ha dado a conocer sus designaciones, incluyendo la nueva de Ciencia.

Siete secretarías serán ocupadas por personas que han sido parte del gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador. A saber: Rogelio Ramírez de la O, Ariadna Montiel y Marath Bolaños, quienes repetirán en Hacienda, Bienestar y Trabajo, respectivamente, además de Rosa Icela Rodríguez (Gobernación), Marcelo Ebrard (Economía), Alicia Bárcena (Medio Ambiente) y Raquel Buenrostro (Función Pública), quienes asumirán su nueva responsabilidad luego de tener una distinta en el actual gobierno.

Eso nunca se había visto en la actual era constitucional del país. El gabinete que más se le acerca es el de **Pascual Ortiz Rubio**, quien gobernó bajo el yugo de **Plutarco Elías Calles** y renunció al cargo en 1932, luego de dos años y siete meses. En aquella ocasión repitieron cinco secretarios.

Si tomamos en cuenta que otras tres posiciones en el gabinete de **Sheinbaum** serán para personas que desarrollaron funciones en el gobierno de **López Obrador** (**Juan Ramón de la Fuente** y **Edna Elena Vega**) o en Morena (**Mario Delgado**), podemos decir que la mayoría de los integrantes del próximo gabinete representan más la continuidad que el cambio.

Además, entre esas diez posiciones están varias de las secretarías de mayor peso político: Gobernación, Relaciones Exteriores, Hacienda, Economía, Bienestar, Educación y Función Pública. Y a eso hay que sumar que **López Obrador** también decidió quiénes encabezarán las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado en la próxima Legislatura.

Otra cosa que llama la atención es que el grupo de colaboradores de Sheinbaum refleja poco la diversidad regional del país, pues, de las 19 personas nombradas, 16 nacieron en la zona metropolitana de la capital. Las excepciones son el sinaloense **Julio Berdegué** (Agricultura), la tabasqueña **Luz Elena González** (Energía) y la tlaxcalteca **Josefina Rodríguez** (Turismo).

Por lo mismo, las posibilidades de aprovechar la visibilidad del trabajo en el gobierno federal para construir candidaturas a gobernador prácticamente no existen en este grupo. Recordemos que del gabinete de **López Obrador** salieron los hoy gobernadores de Sonora, Estado de México, Veracruz y Tabasco.

Habrá que ver si el equipo anunciado por **Sheinbaum** es sólo para el arranque y con el tiempo la nueva Presidenta sustituirá a los secretarios más lopezobradoristas por otros, más cercanos a ella.

## **BUSCAPIÉS**

\*El primer grupo de apoyos para mujeres de 60 a 64 años serán para indígenas, anunció esta semana **Sheinbaum**, al reconocer que no habrá, en el arranque su gobierno, suficientes recursos para que sea universal. A ver si no se enreda el tema, pues la pertenencia a una etnia es, sobre todo, por autoadscripción. No faltará quien se sienta discriminada. En las condiciones en las que se anunció el arranque del programa, la excandidata presidencial opositora **Xóchitl Gálvez** tendría derecho a pedir el apoyo. ¿Por qué mejor no comenzar por los municipios más pobres del país?

\*Resulta estruendoso el silencio de los gobiernos estatal y federal sobre lo que está pasando en la sierra de Chiapas, donde habitantes de diversas comunidades denuncian que el crimen organizado está practicando un reclutamiento forzado. Esto está provocando la huida de los pobladores que no ha sido secuestrados y convertidos en esclavos de los delincuentes. Llama la atención no haber escuchado a la secretaria de Gobernación expresarse sobre esto. Parece que prefiere estar en temas que no le tocan, como el cálculo de cuántos diputados plurinominales le tocan a cada partido en la próxima Legislatura.